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Herrn Landrat 
Bernd Lynack 
 
 
o.V.i.A. 
 

Hildesheim, den 17. Januar 2024 
 
 
 
Hochwasser- und Bevölkerungsschutz 
Anfrage nach § 18 der Geschäftsordnung und Antrag zur Aufnahme in die 
Tagesordnungen der nächsten Sitzungen der Ausschüsse für Klimaschutz, Umwelt und 
Hochwasserschutz und für Verkehrssicherheit, Verbraucher- und Bevölkerungsschutz, 
des Kreisausschusses und des Kreistages 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Lynack, 
  
der Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Hochwasserschutz und die entsprechenden 
Vorgängerausschüsse haben sich immer wieder mit dem Thema Hochwasserschutz 
beschäftigt. Vor dem Hintergrund der Hochwasser in 2007, 2013, 2017 und nun im Dezember 
2023 halten wir es für erforderlich, über den Stand der Entwicklung und Verbesserung der 
Schutzmaßnahmen zu berichten und die Bevölkerung umfassend über Fortschritte zu 
informieren. Zudem halten wir es Im Hinblick auf die äußerst negativen Auswirkungen der 
Hochwasserereignisse für notwendig, weiterhin intensiv auf eine schnellstmögliche 
Umsetzung von weiteren Vorsorgemaßnahmen hinzuwirken. Hinderungsgründe sind öffentlich 
zu benennen und in die politischen Beratungen einzubringen. 
  
Wir beantragen deshalb die Aufnahme des TOP „Bericht zum Sachstand und zu den noch 
ausstehenden Maßnahmen des Hochwasserschutzes im Landkreis Hildesheim“ in die nächste 
Sitzung des Ausschuss 2 und die Aufnahme des TOP „Hochwasser Dezember 2023 - Erfolge 
und Probleme beim Bevölkerungsschutz“ in die nächste Sitzung des Ausschusses 3. 
  
Wir bitten dazu vorab um die Beantwortung folgender Fragen, die wir als Anfrage nach § 18 
der Geschäftsordnung des Kreistages stellen: 
  

a)      Zur Behandlung im A2: 
 
1. Welche Hochwasserschutzmaßnahmen sind seit dem Hochwasser im Jahr 2007 im 

Landkreis umgesetzt worden? 

 

2. Welche gefährdeten Bereiche im Landkreis Hildesheim sind entsprechend der 

Erfahrungen der letzten Hochwasser noch zu schützen? 

 

3. Welche Bereiche im Landkreis Hildesheim sind vordringlich zu schützen und in welchem 

Zeitplan soll der Schutz der Bereiche – auch in Abhängigkeit der Finanzierung durch das 



 
 

Land und andere Geldgeber - umgesetzt werden? 

 

4. Welche neuen Retentionsflächen und Rückhaltebecken sollen im Landkreis Hildesheim 

und im Bereich des Hochwasserschutzverbandes Innerste noch geschaffen werden? Von 

welchem realistischen Projekt-, Zeit- und Finanzierungsplan ist auszugehen? Welche 

Maßnahmen sind erforderlich, um eine zügige Umsetzung sicherzustellen? 

 

 

  
b)      Zur Behandlung im A3: 

 
1. Welche Erkenntnisse zur weiteren Verbesserung des Bevölkerungsschutzes im 

Landkreis Hildesheim können aus den positiven und negativen Erfahrungen der Einsätze 

beim Hochwasser im Dezember-Januar 23/24 gewonnen werden? 

 

2. Sind Neu- und Ersatzbeschaffungen im Gerätepark erforderlich? Welche? 

 

3. Sind Verbesserungen in der Organisation und im Meldewesen erforderlich? 

 

 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Dr. Bernd Fell  gez. Josef Stuke 
Fraktionsvorsitzender  Fraktionsvorsitzender 
FDP-Kreistagsfraktion  Kreistagsfraktion Die Unabhängigen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


